
ATA 01 – NDE e Colegiado 
 

Dados da reunião: 12/09/2022, das 14h às 15h, virtual (meet.google.com/rdt-jern-zco) 

 

Presentes: Caroline de Castro, Vinícius Lousada, Cristiane Esteves, Janaína de Nardin, Danielle 

Azevedo, Jorge Brasil. 

 

Pautas: 

1. Estágio Obrigatório - adiantamento da disciplina do sexto semestre, conforme orientação 

da PROEN 

2. Padronização de documentação para realização de estágios e observações, bem como 

padronização de 10h de observações para as disciplinas com carga horária prática 

3. Possibilidade do aproveitamento de disciplinas ocorrer sempre no início do curso e 

possível aumento da porcentagem de aproveitamento de 40% para 50% 

4. Organização da semana acadêmica, possivelmente para ocorrer no final de outubro ou 

início de novembro. 

 

Ata: A reunião iniciada às 14 horas do dia 12 de setembro de 2022 contou com a presença dos 

professores Caroline de Castro, Vinícius Lousada, Cristiane Esteves, Janaína de Nardin e Danielle 

Azevedo. A professora Caroline, assumindo a coordenação do curso de Pedagogia, apresentou 

as pautas. Na primeira pauta, ela relatou que em conversa com os alunos do quinto semestre, 

algumas reivindicações e cobranças foram feitas, dentre elas o adiantamento da disciplina de 

Estágio Obrigatório do sexto semestre. O argumento dos discentes foi o de que o adiantamento 

da disciplina os ajudaria, pois estavam com muitas demandas e ainda sob os reflexos da 

pandemia de 2020. A coordenação de curso procurou o setor de ensino que consultou à PROEN 

sob a viabilidade do adiantamento. Diante de uma afirmativa da PROEN, a coordenação passa a 

apresentar a possibilidade de adiantamento ao NDE que aprova. Os professores Vinícius Lousada 

e Gisele Belusso são indicados a assumirem as orientações na disciplina de Estágio Obrigatório. 

A segunda pauta é a sugestão da coordenação de organizar uma documentação padrão os 

estágios obrigatórios, principalmente um modelo de carta de apresentação e documento de 

registro das observações. O NDE achou viável e o professor Vinícius Lousada ficou responsável 

em verificar a existência de alguma regulamentação e indicação por parte da OD e do 

regulamento dos estágios do IFRS. Ademais, foi sugerida uma padronização de 10h para registro 

de observação das disciplinas com prática. A pauta seguinte foi a possibilidade de aumento da 

porcentagem de aproveitamento de disciplinas por parte dos discentes. Houve o encaminhamento 

de verificar junto ao Ensino e a PROEN essa possibilidade. A última pauta, referente à 

organização da semana acadêmica do curso, sinalizada entre as reivindicações dos discentes. A 

coordenação salientou que conversou com as representantes discentes que reafirmaram a 

necessidade de realização do evento. Ficou acordado que a semana acadêmica ocorrerá nas 

primeiras semanas de novembro. 

 
 


